

René SCHAEERER

19, Chemin de la Tour des Chiens

38 700 - CORENC (France)

Tel.: 04 76 88 01 45

et : 06 83 20 72 41

e-mail : ReneSchaerer@wanadoo.fr

Meylan (Isère), 16 octobre 2019

Amitié Judéo-chrétienne de Meylan (Grenoble)

Notre groupe est peu nombreux (8 à 10 personnes au maximum, exclusivement chrétiennes) ; en revanche, il organise des conférences mensuelles qui rassemblent régulièrement 40 à 60 personnes sympathisantes, en majorité chrétiennes mais avec un noyau fidèle et régulier de 10 à 15 personnes juives. Notre groupe existe depuis plus de vingt cinq ans et a pris la suite du groupe d'AJC de Grenoble.

Plutôt que de confier les réponses au questionnaire à son seul animateur (notre groupe n'a pas de président) nous avons préféré débattre ensemble de chacune des trois questions. Les six personnes présentes étaient chrétiennes. Notre entretien a duré une heure trente.

1 - Motivations :

Voici les motivations qui ont été énoncées :

- La nécessité du dialogue judéo-chrétien après 20 siècles de séparation, ou, dit autrement, « la réparation d'un lien qui a été cassé. »
- Donner une suite à Nostra Aetate ou encore « faire réfléchir les chrétiens sur leur lien avec le peuple juif. »
- « Chercher à mieux comprendre Jésus », ou, dit autrement, puisque « Jésus est juif, découvrir sa famille ».
- Dénoncer le scandale de la théologie de la substitution.
- Rendre possible, à notre mesure, le rôle que doit jouer le peuple juif dans l'accomplissement du dessein de D.ieu pour le monde.

2 - Actions :

- L'accord se fait pour souhaiter un lieu de connaissance réciproque dans lequel on apprend à se connaître et dans lequel on étudie ensemble. Ceci se heurte à la difficulté de recruter des membres juifs motivés et réguliers à nos « réunions ordinaires. » Pour y parvenir, ont été suggérés des actions dont nous avons déjà l'expérience (portes ouvertes dans un synagogue, visite d'une lieu de mémoire, invitations nominatives...)
- Tous souhaitent le maintien des conférences mensuelles et proposent d'en élargir le public chrétien par des invitations plus larges.

3 - Votre plus grand souci ? Votre plus grande joie ? Qu'espérez-vous du dialogue entre juifs et chrétiens ?

3-1 : Notre joie est de réunir à nos conférences un public fidèle, fait de personnes qui ne se lassent pas. Notre plus grande joie a sans doute été la série de trois conférences sur la lecture de la bible dans le judaïsme et le christianisme, la première par le Rabbin N. Sultan, l'autre par Isabelle Carlier, bibliste catholique, la troisième étant une étude biblique à deux voix de la ligature d'Isaac.

3-2 : Notre souci demeure celui de recruter quelques personnes juives prêtes à s'engager comme membres de notre groupe. Un autre souci est d'assurer la succession de notre animateur actuel.

3-3 : Nous formons le vœu « que le dialogue judéo-chrétien s'élargisse en nombre et s'approfondisse. » L'un d'entre nous souhaite qu'on « aborde plus de problèmes de la vie courante ». Un autre qu'on puisse « mieux comprendre la vie spirituelle de l'autre ». Un autre « Que des juifs, grâce à la méthode d'étude du judaïsme, nous aide à mieux comprendre Jésus. » On souhaite encore « abattre le mur de séparation », « qu'on agisse contre l'antisémitisme ». Enfin on souhaite tous « que le dialogue à propos de l'Etat d'Israël puis avoir lieu dans une ambiance apaisée. »